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P r o t o k o l l

über die Sitzung Ortsrates der Ortschaft Bordenau am Dienstag, 26.11.2024, 19:00 Uhr,
Dorfgemeinschaftshaus Bordenau, Am Dorfteich 15, 31535 Neustadt a. Rbge.

Anwesend:

Stellv. Ortsbürgermeister/in

Mitglieder

Beratende Mitglieder

Verwaltungsangehörige/r

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 20:50 Uhr

Herr Kai-Uwe Ullrich

Frau Silke Dai
Frau Doris Kartal-Cornehl
Herr Thomas Maske
Herr Winfried Müller
Herr Dirk Neugebauer
Herr Harry Piehl
Frau Tanja Reddert
Herr Thomas Stolte
Herr Felix Thiele

Herr Peter Hake
Herr Heinz-Jürgen Richter

Herr Kai-Hendrik Feesche
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T a g e s o r d n u n g

1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der
Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

2 Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der
Sitzung am 23.09.2024

3 Berichte und Bekanntgaben

4 Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des
Niedersächsischen Kommunalverfassungsgesetzes

5 Grundsatzbeschluss zum Radverkehrskonzept Neustadt am
Rübenberge

2024/162

6 Produktplan der Stadt Neustadt a. Rbge. für das Haushaltsjahr
2025; Beteiligung der Ortsräte

2024/175

7 Antrag der CDU-Fraktion des Ortsrates auf Aufstellung eines
Fußballtores

8 Anfragen

8.1 Anfrage direkt an BGM Feuerwehrfahrzeuge

8.2 Anfrage Mittelstreifen Am Kampe Zufahrt zur Leinebrücke

8.3 Anfrage Pflege Ehrenmal

8.4 Anfrage Fahrradweg vor dem Fährhaus

8.5 Anfrage Haushaltssitzungen mit allen Schulleitungen

8.6 Anfrage Amberbäume Frielinger Str.
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I. Öffentlicher Teil

Der stellvertretende Ortsbürgermeister Ullrich eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden
und stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest.

Herr Maske hat drei Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung:

TOP 2.3: „Herr Stolte“ muss durch „Herr Maske“ ersetzt werden.

TOP 3.1: „Anfrage durch Herrn Stolte“ muss durch „Anfrage durch Herrn Maske“ ersetzt
werden.

TOP 4, 2. Anfrage: „Herr Lenske“ muss durch „Herr Wenske“ ersetzt werden.

Das Protokoll über den öffentlichen Teil der Sitzung vom 23.09.2024 wird einstimmig
genehmigt.

Herr Ullrich informiert über:

- Schiefstellung der Amberbäume und durch Eichen verdeckte Straßenlaternen an der Straße
Richtung Frielingen.

- Die Infoveranstaltung zum Lärmschutz Fliegerhorst Wunstorf soll Mitte Januar stattfinden.
- Verkauf des Gemeindehauses Bordenau an die Stadt Neustadt. Infoveranstaltung am
18.12.2024 um 19 Uhr im Gemeindehaus.

Keine Fragen von Einwohnern.

Stellungnahmen OR Bordenau:

- Nr. 24 Frielinger Straße
Volle Zustimmung für das Vorhaben.

- Nr. 25 Ortseingang Bordenau bis zur 30er-Zone
Keine Einführung von Tempo 30, ansonsten Zustimmung für das Vorhaben.

- Nr. 36 Am Kampe bis Streinweg
Volle Zustimmung durch den Ortsrat.

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der
Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

2. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der Sitzung
am 23.09.2024

3. Berichte und Bekanntgaben

4. Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des
Niedersächsischen Kommunalverfassungsgesetzes

5. Grundsatzbeschluss zum Radverkehrskonzept Neustadt am
Rübenberge

2024/162
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- Nr. 40 Steinweg bis Bordenauer Straße
Volle Zustimmung für das Vorhaben.

- Nr. 47 Spechtweg bis Steinweg
Aus Sicht des Ortsrates bereits erledigt. Kein Handlungsbedarf. Bis auf eine Stimme
gegen die Einführung von Tempo 30.

- Nr. 49 Haltestelle Bordenauer Forst bis Parkplatz B6
Der vorhandene Fahrradweg ist aus Sicht des Ortsrates gut und ausreichend. Kein
Handlungsbedarf.

Die Vorlage wird zur Kenntnis genommen.

Herr Müller fragt warum weder die Feuerwehr, noch die Schule oder Turnhalle in Bordenau im
neuen Haushalt abgebildet sind und warumman sich bei den Feuerwehrgerätehäusern für eine
niedrigere Priorität entschieden hat.

Der Ortsrat Bordenau hat folgende Vorschläge für den Haushalt 2025 (Anlage 1):

a. Sanierung Grundschule
b. Sanierung Turnhalle
c. Neubau Feuerwehrgerätehaus
d. Anschaffung Feuerwehrfahrzeug
e. Maßnahmen zur Schulwegsicherung in Bordenau

Beschluss

Der Ortsrat der Ortschaft Bordenau nimmt die Ansätze für das Jahr 2025 zur Kenntnis, soweit
der Ortschaftsbereich betroffen ist.

Herr Müller verliest den Antrag (Anlage 2).

Der Antrag wird wie folgt geändert:
„Plan B“ wird gestrichen.

Beschluss

Der geänderte Antrag wird einstimmig bei einer Enthaltung angenommen.

6. Produktplan der Stadt Neustadt a. Rbge. für das Haushaltsjahr
2025; Beteiligung der Ortsräte

2024/175

7. Antrag der CDU-Fraktion des Ortsrates auf Aufstellung eines
Fußballtores
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Hr. Neugebauer möchte wissen warum in allen Dörfern (z.B. Schneeren, Nöpke und im neuen
Haushaltsentwurf Borstel) neue Feuerwehrfahrzeuge mit Ausnahmegenehmigungen für die
nicht versicherungskonformen Gerätehäuser angeschafft werden können, nur in Bordenau,
dessen Gerätehaus genügend Platz aufweist, nicht? Ist das ein Versuch den Standort
Bordenau zu schließen um die vorgegebene Zahl an Gerätehäusern zu erreichen?

Hr. Müller berichtet, dass der Mittelstreifen auf der Straße „Am Kampe“ kurz vor der Zufahrt zur
Leinebrücke fehlt und dadurch die Kurve von Autos geschnitten wird, wodurch es häufig zu
gefährlichen Situationen kommt. Er erkundigt sich, ob und wann der Mittelstreifen erneuert
wird?

Herr Piehl erkundigt sich nach der Pflege des Ehrenmals an der Kirche (Anlage 3).

Herr Piehl fragt nach der fehlenden Beschilderung auf dem Fahrradweg „Am Fährhaus“
(Anlage 4).

Hr. Thiele möchte wissen, warum es keine Haushaltssitzungen mit allen Schulleitungen mehr
gibt.

Der Ortsrat Bordenau stellt folgende Anfrage:

Die Amberbäume an der Straße Richtung Frielingen stehen schief. Nach Rücksprache mit
Herrn Hannebauer, der mit der zuständigen Stelle gesprochen hat, sind die Bäume
verkehrssicher. Der Ortsrat ist sich darüber einig, dass die Bäume gerichtet werden müssen,
bevor sie noch größer werden. Den Fehler sieht der Ortsrat beim Unternehmen, das die Bäume
gepflanzt hat. Dieses habe die Bäume damals nicht richtig befestigt.

Es soll geprüft werden, ob die Stadtverwaltung das Unternehmen in Regress nehmen kann
oder es dazu bringen kann die Bäume auf ihre Kosten zu richten.

Im Auftrag

(zgl. Protokoll)

Neustadt a. Rbge., 29.11.2024

8. Anfragen

8.1. Anfrage direkt an BGM Feuerwehrfahrzeuge

8.2. Anfrage Mittelstreifen Am Kampe Zufahrt zur Leinebrücke

8.3. Anfrage Pflege Ehrenmal

8.4. Anfrage Fahrradweg vor dem Fährhaus

8.5. Anfrage Haushaltssitzungen mit allen Schulleitungen

8.6. Anfrage Amberbäume Frielinger Str.

Der Bürgermeister Ortsbürgermeister



Produktplan 2025 — Anträge der Ortsräte --- BORDENAU ---

SPD Fraktion OR Sitzung 26.11.2024

a. Sanierung Schule
b. Sanierung Turnhalle
c. Neubau Feuerwehrgerätehaus
d. Anschaffung Feuerwehrfahrzeug
e. Maßnahmen zur Schulwegsicherung Bordenau



Stadt Neustadt 

An der Stadtmauer 1 

31535 Neustadt 

Bordenau, 07.11.2024 

Antrag der CDU-Fraktion im Ortsrat Bordenau  

Aktivierung eines Fußballplatzes für die Dorfkinder/-jugendlichen 

Vor einiger Zeit wurde auf dem Festplatz von der Stadt aus Haftungsgründen das einbetonierte Tor 

entfernt und auf die Nutzung des B-Platzes vom TSVs verwiesen. Dort dürfen die Kinder und 

Jugendlichen spielen, wenn gerade kein Training stattfindet. Leider stehen ihnen dort keine Tore zur 

Verfügung, da der TSV diese umgedreht an den Zaun kettet. Fußball macht allerdings ohne Tore 

keinen Sinn.   

Wir stellen den Antrag an die Stadt dafür zu sorgen, dass die Kinder eine Möglichkeit mit mindestens 

einem Tor wiederbekommen. 

 Plan A 

Reaktivierung des Bolzplatzes auf dem Festplatz und Aufstellung eines Tores. Hier ist die 

Nutzung auf eigene Gefahr möglich. Zusätzlich müssten alle Nutzer des Festplatzes 

angewiesen werde, diesen Platz nach jeder Nutzung so zu hinterlassen, dass keine Gefahr für 

Kinder und Jugendliche entsteht. Gefährliche Gegenstände wie Glas oder sonstiger Müll 

muss entsorgt werden und einfahrende Riefen wieder geglättet werden. 

 Plan B 

Der TSV wird verpflichtet die vereinseigenen Tore auf dem B-Platz auch nach dem Training 

nutzbar zu hinterlassen. 

Für die CDU Fraktion, 

Winfried Müller 



Anfrage an die Stadt Neustadt in der Ortsratssitzung am 26.11.2024

Pflege des Ehrenmals an der Bordenauer Kirche!

Das Ehrenmal an der Bordenauer Kirche wurde vor einigen Jahren für viel Geld grundsaniert

und alle Fugen neu verstrichen. Mittlerweile sind die Fugen der Feldsteine wieder stark mit

Moos bewachsen und teilweise wächst Unkraut aus den Fugen. Dieses führt dazu, dass sich

in den Spalten Wasser ansammelt und im Winter bei Frost die Fugen aufgesprengt werden.

Auch durch die Unkrautwurzeln selbst werden die Fugen stark beschädigt und lösen sich.

Wer ist für die regelmäßige Reinigung des Ehrenmals und des Umfeldes zuständig? Wer

veranlasst die Reinigung am Ehrenmal selbst aber auch die Pflege des Bewuchses im

Umfeld?

Harry Piehl



Anfrage an die Verkehrsbehöde der Stadt Neustadt in der Ortsratssitzung am 26.11.2024

Sicherheit auf Radwegen!

Fahrradweg „Am Fährhaus"

Wann wird die noch fehlende Beschilderung, wie bei dem Ortstermin vor 2 Jahren

besprochen, angebracht.

Es ist schon mehrfach zugesagt worden und die Piktogramme sind sehr schnell

aufgebracht worden, aber die Beschilderung fehlt immer noch, obwohl sie schon im

Bauhof vorhanden sein sein soll.

Bordenauer Str., Am Leineufer, Frielinger Str.

Wann werden die noch fehlenden Hinweispiktogrmme an der Verengung vom Damkrug

kommend und die fehlenden weißen Fahrradpiktogramme auf den roten

Fahrradschutzstreifen und der Straße aufgebracht. Die Abnahme erfolgte vor einem Jahr

und diese Restarbeiten sind noch offen.

Dazu gehört auch das Anbringen von sogenannten Katzenaugen am Bordstein der

Verengung.

Harry Piehl
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